

Viene página 12

pio, es más que industria petrolera, debido a que es una región rica en recursos naturales y, gracias a su ubicación geográfica, se posiciona como una zona viable para el desarrollo de diversas actividades económicas.

Sobresale su producción agrícola, ya que posee grandes extensiones de tierra para cultivos con vocación industrial. De acuerdo con cifras del Ministerio de Agricultura, esta región es catalogada como la segunda del país en producción de aceite crudo de palma africana y es la principal productora de cacao, con más de 20 mil toneladas al año.

“El proceso que ha tomado el Distrito de Barrancabermeja de diversificar su economía ha sido muy complejo por la alta dependencia hacia la industria del petróleo, pero hoy podemos decir que esa dependencia ha venido disminuyendo paulatinamente. Desde que tenemos la medición del valor agregado, la industria petrolera ha venido disminuyendo su participación pasando de generar el 67% al 48%, dando paso a sectores como la agroindustria, el transporte y los servicios turísticos, que en los últimos cinco años han venido incidiendo significativamente en la economía local”, afirma Pi-

lar Adriana Contreras, presidente Ejecutiva de la Cámara de Comercio de Barrancabermeja.

En el puerto, el comercio es el sector con mayor número de unidades productivas y el que ha registrado un nivel de expansión empresarial del 12% en los últimos cuatro años. Así mismo, los servicios de turismo han dinamizado la economía.

“Los servicios turísticos han

aumentado sus ventas. Gracias a las dinámicas de reactivación sus ventas crecieron, al cierre del 2021, en 2,1% con respecto a lo registrado en 2019, y hoy su mano de obra suma aproximadamente 1.100 personas entre hoteles, restaurantes, bares y discotecas. Por último, el sector industrial la ha tenido más compleja luego de iniciar la reactivación económica, pero se estima que con la adopción de un modelo de manufactura en serie para el sector metalmeccánico, la industria tendrá mayor potencial y su participación en el valor agregado pasaría del 7,6% al 12,0% en los próximos cinco años”, resalta Amauri Ramos Zapata, director del Centro de Estudios e Investigaciones para la Competitividad, Competitics.

#### Más emprendedor

En los últimos años, el emprendimiento en la ‘La bella hija del sol’ se ha convertido en una forma de generar negocio y dinámica comercial ante la dificultad y oferta de empleos, resalta Martín Porras, director Ejecutivo de Fenalco Barrancabermeja.

El año pasado se crearon 2.687 nuevas empresas en el puerto, llegando a más de 12 mil en la región del Magdalena Medio Santandereano. Estas cifras mostraron una recuperación en la dinámica empresarial de la región, luego de los estragos ocasionados por la pandemia del Covid-19.

“Ser emprendedor no es fácil y más aún cuando externalidades como la crisis del 2014 y la pandemia del COVID-19 mitigaron muchos esfuerzos. En los últimos cuatro años, en Barrancabermeja se han creado más de 6.500 nuevos negocios. Sin embargo, la tasa de sostenibilidad de estos ha sido del 45%, eso quiere decir que de cada 10 em-

presas o negocios nuevos sólo cuatro tienen la posibilidad de sostenerse, por esta razón, la ciudad debe emprender una política de desarrollo económico que apalanque las iniciativas de emprendimiento y se cree un escenario favorable para crear negocios”, afirma la Presidente Ejecutiva de la Cámara de Comercio de la ciudad.

**2.687 nuevas empresas se crearon durante 2021 en Barrancabermeja, lo que evidenció un crecimiento del 6.5% respecto a 2020, según la Cámara de Comercio de la ciudad.**

#### Región resiliente

Barrancabermeja siempre ha sido una ciudad resiliente, ya que su economía se ha visto golpeada por diferentes hechos, como la crisis petrolera de 2014 o la pandemia de 2020.

Así lo reflejan cifras como la evolución de las ventas en las empresas durante 2021, que au-

mentaron en 23%, destacándose el sector comercial con un incremento del 35% con respecto a 2020. Luego se ubicaron los servicios de alojamiento, restaurantes y bebidas con un 26% de crecimiento.

Estas buenas cifras han generado unas expectativas positivas para los comerciantes y empresarios locales. “Dentro de los principales retos que debemos enfrentar para seguir creando desarrollo es pensar en convertir nuestra economía asistencialista en una economía con dinámica de mercado, y esta debe estar apalancada en un modelo de desarrollo único, y para ello, el segundo reto es crear una política pública económica que facilite los mecanismos de dinamización y crecimiento económico, que conlleven a maximizar la riqueza y la generación de empleo y mejorar el bienestar de la población”, destaca el Director de Competitics.

Barrancabermeja, en su centenario, se sigue proyectando como eje de desarrollo sólido a nivel regional y nacional. Es una ciudad que cuenta con los recursos y ventajas comparativas para seguir brindando mayor dinamismo a la economía del país.



Fotos: Jaime Moreno / VANGUARDIA

**Alrededor de 4.500** establecimientos en el municipio se dedican al comercio y los servicios. Estos representan el 64% de las empresas instaladas con registro mercantil en el distrito, según cifras de Fenalco Barrancabermeja.

